

y aportes del Estado. días. Entre otras cosas, menciona que hubo una baja ejecución de los convenios de equipamiento para colegios educativa por la pandemia. el c  
 ¿Cuántas comunas podrían técnicos profesionales. “Esos indicadores no son los dist



**FERVOR.**— En todo el país, miles de fieles realizaron procesiones con la Virgen.



**MASIVIDAD.**— Cerca de dos mil personas se congregaron en el Templo Votivo de Maipú durante la eucaristía del arzobispo Chomali.

# Arzobispo de Santiago presidió eucaristía en el Templo Votivo de Maipú

## Chomali pide por la paz en masiva celebración de la Virgen del Carmen

“La violencia nos está matando, nos está matando el alma”, advirtió monseñor frente a cerca de dos mil personas. En la Región de Tarapacá, en tanto, se realizó tradicional Fiesta de La Tirana.

JUAN PABLO GUZMÁN Y DIANA VALDIVIA

Transitar por el interior del Templo Votivo de Maipú ayer al mediodía no era tarea fácil. Miles de personas buscaban algún espacio en sus pasillos para conmemorar la Fiesta de la Virgen del Carmen, patrona de Chile, y escuchar la eucaristía que estuvo presidida por el arzobispo de Santiago, Fernando Chomali.

Desde temprano, entre el fervor de los cerca de dos mil asistentes, globos y banderas verdes se veían en la iglesia, en alusión a la Virgen, y grupos de danzas tradicionales de la comuna bailaron en su honor.

Al momento de la homilía, monseñor reconoció su “alegría” por la gran cantidad de personas que se congregaron, lo cual definió como “algo hermoso”. Luego, hizo énfasis en llamar a la paz en Chile.

“Les solicito que seamos fuentes de paz, que no haya en nosotros una palabra, un gesto de violencia. La violencia nos está matando, nos está matando el alma. Seamos portadores de paz, de bien”, les pidió Chomali a los fieles presentes.

### “Los peregrinos han ido regresando”

Agregó que “todos sabemos que estamos viviendo momentos muy convulsionados, en el mundo, en Chile, en nuestros barrios. Creemos firmemente que, cambiando nuestro corazón, vamos a cambiar el de los demás.



**LA TIRANA.**— Peregrinos de todo el país llegaron al santuario de la Región de Tarapacá para la festividad.

Por otro lado, requirió “no ser indiferentes” ante lo que falta en la sociedad que, según sus palabras, hoy necesita de “más justicia, más esperanza y más verdad”.

El arzobispo, finalmente, destacó la importancia que tiene la advocación mariana, a su juicio, para el país, el cual cree que “sería un lugar más triste” sin la presencia de la Virgen.

En tanto, el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (FA), también habló hacia el final de la misa y señaló que era “emocionante” ver el templo tan lleno. “Creo que desde que estoy en el cargo no veía tantas familias reunidas. Me pone contento, porque creo que tanto Maipú como Chile necesitan de una Iglesia fuerte, cuyo mensaje penetre más en nuestros hogares”.

Para cerrar la ceremonia se vivió

un emotivo momento, pues se desplegó una gran bandera de Chile frente a la imagen principal de la Virgen del Carmen del templo mientras se entonaba el himno nacional.

El padre rector del Santuario, Marcelo Aravena, comenta que “poco a poco los peregrinos han ido regresando después de todos los eventos que han pasado en los últimos años. Estamos felices”. Explica que en la misa del mediodía, se realizaron otras cuatro, hubo cerca de dos mil personas al interior del templo y otras mil en la explanada.

Entre los que se hicieron presentes en la conmemoración, también hubo quienes manifestaron su alegría por lo vivido. Rosa Martínez, quien pertenece a una cofradía familiar de Maipú que bailó “diabladas” a la Virgen, rela-

ta que lleva desde que es niña participando de esta tradición, la cual es “una promesa que le hice para toda la vida”.

### Miles llegan a La Tirana

En regiones, como es tradición, el epicentro de las celebraciones estuvo en el pueblo de La Tirana, en Tarapacá, donde se realizaron los tradicionales bailes.

El sacerdote rector del Santuario, Eduardo Parraguez, destacó que “la gran cantidad de peregrinos que llega a este santuario, a esta localidad, nos dice que el pueblo peregrino le tiene un gran cariño a la Virgen Madre. Han sido muchos que, a pesar del frío inmenso de las noches y del calor abrasador del día, han estado aquí para saludarla”.

Miles de peregrinos procedentes de Concepción, Linares y toda la zona norte viajaron a agradecer y participar de los oficios religiosos. “Vengo todos los años a dar gracias a la Virgen por motivos familiares, de salud, de trabajo”, manifestó Eduardo Novoa, residente en Iquique.

También en otras localidades como Pelarco, en el Maule, la festividad ha crecido en la última década, donde se define como “una celebración propia del campo chileno”. En Valparaíso, en tanto, los fieles realizarán la habitual procesión por el barrio Puerto, al que se sumaron cientos de vecinos para acompañar y venerar la imagen, actividad que concluyó con una misa en la iglesia La Matriz.

## Mala ca en



Un nuevo episodio volvió a vivir ayer legación Presider en la Región Met De acuerdo a la I servó “una circula babilidad de adve